
Resumo Executivo/Ata da 2ª Assembleia Ordinária do  Conselho de Secretarias Municipais
de Saúde da Paraíba – COSEMS-PB- 2024.

Aos dias cinco de março de 2024, às 09:00h, foi realizada a 2ª Assembleia Ordinária do COSEMS-

PB. A referida reunião foi realizada no auditório Jimmy Queiroga nas depêndencias da FUNAD,

na cidade de João Pessoa -PB, onde foi tratada a seguinte pauta.: Abertura oficial e presidência

da assembleia - Sr. Rafael Aires Tenório, gestor de saúde de Mamanguape e Diretor Titular de

Finanças do COSEMS/PB 1. Apresentação e aprovação do Resumo Executivo da 1ª Assembleia

ordinária do COSEMS/PB 2024  - Sra. Dáfia Vicente Izidoro –  Secretária do COSEMS-PB. 2.

Apresentação  e  aprovação  do  parecer  do  Conselho  Fiscal  referente  a  prestação  de  contas  e

relatórios de atividadee e de gestão do 3º quadrimestre de 2023 e do ano de 2023 do COSEMS-PB

–  Sra. Ana Carolline  Carvalho  – Secretária  Executiva do COSEMS/PB. 3.  Apresentação da

ferramenta  que  será  utilizada  nas  oficinas  dos  fluxos  da  PAES:  Sra.  Camila  Ravena,  Sra.

Analuce  Dantas -  Técnicas  da SES/PB e  Sr.  Marcelo  José da Costa Mandú –  Gerente  de

Planejamento e Gestão da SES/PB. 4.Caravana do Piso de Enfermagem - Apresentação da equipe

do DEGERTS e Secretária da SGTES/MS-  Sra. Isabela Cardoso. O Sr. Rafael Aires Tenório,

gestor de saúde de Mamanguape e Diretor Titular de Finanças do COSEMS/PB, abriu oficialmente

a 2ª  assembleia,  tendo em vista  a  presidente  Sra.  Soraya  Galdino e  a  1ª  Vice-presidente  Sra.

Katiane Pires, por motivo de força maior não puderam comparecer a assembleia, passando assim a

presidencia da assembleia para o Sr. Rafael Aires, que cumprimentando a todos, agradecendo a

presença dos gestores e palestrantes e passou a palavra a Sra. Ana Carolline Carvalho – Secretária

Executiva do COSEMS/PB para condução da pauta da assembleia, que cumprimentou a todos os

presentes e colocou para aprovação o item 1 do resumo executivo/ata da 1ª  Assembleia Geral

Ordinária COSEMS-PB 2024, no qual os gestores receberam via e-mail  e também através dos

apoiadores regionais, junto ao Edital de Convocação dessa Assembleia do COSEMS/PB 2024, em

tempo hábil  e o analisaram.  A Sra.  Ana Carolline  facultou a palavra para os gestores tirarem



alguma dúvida ou questionamento sobre o referido documento, como não houve questionamentos,

foi colocado para aprovação. O resumo executivo foi aprovado por unanimidade sem ressalvas.

Após aprovação do resumo executivo, a Sra. Ana Carolline, deu continuidade a pauta, tratando do

ponto  2.  Apresentação e aprovação do parecer do Conselho Fiscal referente a prestação de

contas e relatórios de atividades e de gestão do 3º quadrimestre de 2023 e do ano de 2023 do

COSEMS-PB – Sra. Ana Carolline Carvalho, Secretária Executiva do COSEMS/PB. A Sra. Ana

Carolline, projetou o parecer do Conselho Fiscal, e demais documentos para que todos pudessem

visualizar, e explicou que todos os documentos contábeis e fiscais ficam na sede do COSEMS/PB,

à disposição de todos os gestores municipais de saúde, para conhecimento e análise da prestação

de contas do COSEMS, assim como resumiu sobre o Balancete de Verificação, o Relatório de

Atividades,  a  Prestação  de  Contas  e  de  todos  os  documentos  contábeis  referentes  ao  3º

quadrimestre  de 2023, assim como do ano de 2023, na qual em reunião com os membros do

Conselho Fiscal, diretoria financeira, contador e assessoria jurídica realizada, que analisaram os

referidos períodos e diante de toda documentação apresentada e analisada, os Conselheiros deram

PARECER FAVORÁVEL as demonstrações contábeis e relatório de atividades referentes ao 3º

Quadrimestre de 2023, iniciado em 01.09.2023 e findo em 31.12.2023 e do ano de 2023, pois

representava adequadamente, sob todos os aspectos relevantes, a posição patrimonial e financeira

do COSEMS-PB. Além disso, o resultado de suas operações, mutações, de seu patrimônio líquido

e as origens e aplicações de seus recursos estão de acordo com as práticas contábeis adotadas no

Brasil. Dessa forma, foi apresentado à Assembleia para aprovação das contas do COSEMS-PB,

sendo assim aprovado por unanimidade e sem ressalvas. A Sra. Ana Carolline informou que os

referidos  documentos  foram encaminhados  ao  Conselho  Fiscal  do  Conasems para  apreciação,

assim como estão publicizados no site institucional do COSEMS-PB (cosemspb@cosemspb.org na

aba  transparência/institucional/administrativo  e  financeiro),  para  dar  transparência  às  ações  da

gestão do Conselho. Foi passada a palavra para o Sr. Rafael Aires, SMS de Mamanguape e Diretor

Financeiro do COSEMS/PB, que explicou que à prestação de contas do conselho é transparente,

onde  o  diretor  financeiro  e  todo  os  conselheiros  têm  a  sua  disposição  toda  documentação  e

explicação da secretária-executiva e do contador Sr. Cícero, que expõe em reunião prévia toda
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questão financeira, ele reforçou a preocupação da Presidente assim como de toda a Diretoria na

importância do conhecimento, análise, aprovação e publicização desses documentos de prestação

de  contas  do  Conselho  frente  a  transparência  da  gestão  e  acima  de  tudo  no  alcance  do

cumprimento da missão, visão e valores da atual gestão, assim como da realização de tantas ações,

projetos e atividades  de apoio e qualificação dos gestores e da gestão municipal  em saúde na

Paraíba. O Sr. Rafael Aires, após o seu pronunciamento, passou a palavra para Sra. Ana Carolline

que agradeceu o empenho dos membros do conselho fiscal, da diretoria de finanças e do contador

e  facultou  a  palavra  aos  gestores  presente,  como  não  houve  manifestação  foi  aprovado  por

unanimidade por todos sem ressalvas a documentação apresentada, após aprovação para registro

no cartório e envio ao Conasems. A Sra Ana Carolline deu continuidade a pauta onde tratou do

ponto 3. Apresentação da ferramenta que será utilizada nas oficinas dos fluxos da PAES, a Sra.

Camila Ravena – Técnica SES/PB que cumprimentou a todos, fez uma explanação através de

apresentação  das  ferramentas  que  serão  usadas  nas  Oficinas  para  pactuação  dos  fluxos

assistenciais, para a Programação da Atenção Especializada em Saúde — PAES, que substituirá a

PPI, ela explicou que as oficinas têm como objetivo a realização de uma pactuação, conforme as

novas  realidades  e  necessidades  de  cada  território,  com vistas  a  melhorar  o  acesso  dos  seus

munícipes às ações e serviços de saúde para a sua população. A pactuação dos fluxos se dá pela

definição dos municípios executores e encaminhadores, para cada item de programação (agregado).

Para isso foi enviado um questionário via link para os gestores responderem e fazerem sua inscrição.

Essas  oficinas  serão  realizadas  por  Macrorregião  de  Saúde,  e  serão  voltadas  aos  Secretários

Municipais  de Saúde,  acompanhado de um técnico,  que possa lhe subsidiar  com informações

específicas de seu território. A Sra. Analuce Dantas, técnica da SES/PB, completou a explanação

apresentando aos presentes quais metodologias serão empregadas nos trabalhos das oficinas, ela

informou as datas e locais onde serão realizadas e que as mesmas serão divididas nas 3 Macros. O

Sr. Marcelo José Mandu, gerente de planejamento e gestão da SES/PB, também fez uso da palavra

e reforçou a importância da participação dos gestores municipais de saúde na referida agenda, e

que  só  será  permitido  a  participação  dos  técnicos  das  Secretarias  Municipais  de  Saúde,

acompanhados dos gestores da pasta da saúde, tendo em vista a decisão das pactuações serem



exclusivas  do gestor  titular  da  pasta,  para  viabilizar  a  participação  de todos os  convidados,  a

SES/PB irá disponibilizar, estadia/hospedagem, alimentação e material para todos os gestores e um

técnico  municipal.  Ao término  de  todas  as  informações  foi  devolvida  a  palavra  para  Sra.  Ana

Carolline, que facultou a  palavra para que os gestores tirassem dúvidas sobre o tema. Todas os

questionamentos que os gestores fizeram foi sanado pela equipe da SES/PB, finalizando as questões

a Sra. Ana Carolline deu continuidade a pauta, tratando do informe sobre a 5ª Mostra Paraíba Aqui

tem SUS que esse ano será junto a II Oficina Estadual do ImunizaSUS, agendadas para 25 de abril,

ressaltando que será divulgado o regulamento e período de inscrição pelo COSEMS, em parceria

com a SES, ESP, SEMS, IdeiaSUS/Fiocruz-RJ e UFPB. Seguindo para o ponto 4. Caravana do Piso

de Enfermagem - Apresentação da equipe do DEGERTS por Fábio Maia,  Coordenador-Geral de

Políticas Remuneratórias do Trabalho na Saúde e Diretor da SGTES/MS- Sr. Bruno Guimarães. O

Sr.  Bruno  Guimarães  participou  de  forma  virtual  pelo  Google  Meets,  agradeceu  o  convite  e

cumprimentou  os  presentes  e  fez  uma  apresentação  sobre  o  que  era  a  Caravana  do  Piso  da

Enfermagem com objetivo geral de apoiar os governos locais, em uma ação solidária e cooperativa,

na implementação do repasse da assistência complementar financeira da união para efetivação do

piso nacional da enfermagem. Objetivos específicos para apoiar o processo de implantação do Piso

Nacional  de  Enfermagem  em  todo  território  nacional,  socializar  informações  relacionadas  a

operacionalização  do Piso  da  Enfermagem,  apresentar  o  impacto  da  Assistência  Complementar

Financeira  da  União  em  cada  estado  do  país,  acolher  as  demandas  e  sanar  as  dúvidas  dos

responsáveis  técnicos  pelo  Sistema  InvestSUS  nos  estados,  municípios  e  Distrito  Federal  e

promover um processo de qualificação das áreas técnicas responsáveis pela disponibilização das

informações  relativas  ao  piso  da  enfermagem  nos  Municípios,  Estados  e  Distrito  Federal.  Ele

explicou que a programação está dividida em dois turnos.: pela manhã, na Assembleia, apresentação

das ações desenvolvidas e repasses efetivados pelo Ministério da Saúde para cada estado em 2023  e

as perspectivas para 2024 para implementação do Piso da Enfermagem aos gestores(as) estaduais e

municipais, objetivando fortalecer a articulação interfederativa, em especial sobre a pauta do piso da

enfermagem, a ser ressaltado na reunião da CIB, em seguida a Assembleia do COSEMS.e a tarde,

uma  roda  de  conversa  com  técnicos  municipais  e  estaduais  responsáveis  pela  inserção  de



informações  no  sistema  Investsus  e  debateram  sobre  a  operacionalização  do  Investsus  para

implementação do Piso da Enfermagem. Ainda explicou que durante todo o dia, os técnicos da

DEGERTS/MS ficariam à disposição para dar apoio aos municípios, disponibilizando o balcão do

piso da Enfermagem que será instalado em espaço próximo ao local da reunião para esclarecimento

individualizado aos gestores e técnicos municipais e estaduais.  O Sr. Fábio Maia ressaltou  que,

quem está responsável pela efetivação da Caravana do Piso da Enfermagem é o Ministério da Saúde

(MS), por meio da Secretaria de Gestão do Trabalho e da Educação na Saúde (SGTES). A SGTES

operacionaliza o Piso Nacional da Enfermagem por meio do Departamento de Gestão e Regulação

do  Trabalho  na  Saúde  (DEGERTS)  e  da  Coordenação-Geral  de  Políticas  Remuneratórias  do

Trabalho na Saúde (CGPRETS), vinculada ao DEGERTS. Finalizando a sua apresentação, Sr. Fábio

Maia informou que está a disposição dos gestores a “Cartilha Piso Nacional da Enfermagem – Veja

como Funciona o Pagamento 3ª Edição 2024”. A referida Cartilha  foi disponibilizada imprensa para

os presentes. Assim, agradeceu a oportunidade e devolveu a palavra para a Sra. Ana Carolline, que

abriu para os gestores debaterem e dirimirem dúvidas, ela  informou que a tarde, após a reunião da

CIB/SES-PB haverá  continuidade  do  tema com a  participação  de  gestores  e  técnicos.  Com os

questionamentos e dúvidas tiradas pela equipe responsável pela pauta e sendo concluída toda a

pauta  da  assembleia,  o  Sr.  Rafael  Aires,  agradeceu  aos  gestores,  convidados/palestrantes  a

participação na 2ª Assembleia Ordinária do COSEMS/PB. Solicitou a participação dos gestores na

reunião da CIB/SES-PB logo em seguida, enfatizando a importância da presença dos secretários de

saúde nessa mesa de discussão/negociação/pactuação, pois mostra união, força e determinação de

todos os gestores. Foi facultada novamente a palavra aos presentes e, como nenhum convidado se

manifestou, ele agradeceu e informou que todos os questionamentos que foram formulados pelos

gestores de forma oral foram respondidos prontamente e que a gravação original na íntegra da

referida  reunião  se  encontra  nos  arquivos  do  COSEMS-PB,  como  também  as  apresentações

realizadas durante a assembleia se encontram disponibilizadas no site do COSEMS/PB. Sem mais,

foram  feitos  os  agradecimentos  e  nada  mais  havendo  a  tratar,  o  Sr.  Rafael  Aires  Tenório,

Presidente da Assembleia, determinou o encerramento da mesma. Eu, Dáfia Vicente Izidoro, lavrei

a presente resumo executivo/ata, na cidade de João Pessoa, 05 de março de 2024.



__________________________________________

Dáfia Vicente Izidoro – Secretária do COSEMS/PB

_______________________________________________

Rafael Aires Tenório – Diretor de Finanças e representante da Presidente do COSEMS/PB 


